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Verslag RvB  - Volley Belgium – Rapport CA  
 

19/02/2025 19:30h – EVC  
 

Présent/Aanwezig: 
o Volley Belgium: Guy Juwet, Claude Kriescher, Stefan De Keijser 
o Volley Vlaanderen: Gerrit Matthijs, Paul Lagae 
o Fédération Volley Wallonie-Bruxelles: Dominique Reterre, Pascal Schmets, Denis Van Bever  
o Commissions : Liga (Bert Vandewalle), MNC (Michel Loppe), NSC-CNA (Arturo di Giacomo) 
o Verontschuldigd - excusés: Luc Haegemans (volmacht aan Gerrit) 

 
 

 
COMMISSIES 
 
1. MNC  

 
1.1.  De MNC selecteerde organisatoren voor 

verschillende events: 
 NIJVEL, voor de finale van de interfederale 

beker (1 maart) 
 LIMAL, voor de barragetoernooien (PROMO, 

N2, N3) Dames (op 26 april) 
 SPA,  voor de barragetoernooien (PROMO, 

N2, N3) Heren (op 27 april) 
De in de eindtornooien opgestelde spelers 
moeten deel uitgemaakt hebben van hun team 
doorheen de reguliere competitie.  Door het 
verschil in administratieve aanpak tussen de 
VV-‘deelnemerslijst’ en de FVWB-‘liste de 
participation’ is de vertaling van deze regel niet 
helemaal correct. Er wordt voorgesteld om 
specifieke regels voor eindtornooien ook op te 
nemen in het competitiereglement.  
 

1.2. De structuur van de Play Offs (die intussen van 
start zijn gegaan) werd eenzijdig door de liga 
uitgewerkt zonder overleg met de federatie. Bert 
merkt op dat de BENE-conferentie, die nu meetelt 
voor de Play Offs, bij aanvang van de competitie 
nog niet uitgewerkt was.  
De raad vraagt dat de Liga naar de toekomst toe 
haar PO planning voor het komende seizoen 
voorlegt in maart voor een beslissing door de raad 
in april. Berts suggestie om de laatste matchen van 
de competitie simultaan te spelen kan in het 
reglement opgenomen worden maar is niet 
haalbaar gelet alle ploegen niet op een gelijk 
moment over de zaal kunnen beschikken. Dus 
heeft een opname van deze clausule in het 
competitiereglement geen zin.  
 

1.3. Michel presenteert een ontwerp annorama 2025-
26. Daar de internationale kalender (bv de CEV 
CL finals) pas in maart 2025 bekend gemaakt 
wordt bevat het annorama nog geen liga-
kalender.  
 

 
COMMISSIONS 

 
1. MNC  

 
1.1. La MNC a sélectionné les organisateurs de 

plusieurs événements : 
 NIVELLES, pour la finale de la coupe 

interfédérale (1er mars) 
 LIMAL, pour les tournois de barrage 

(PROMO, N2, N3) Dames (le 26 avril) 
 SPA, pour les tournois de barrage (PROMO, 

N2, N3) Messieurs (le 27 avril) 
Les joueurs participant aux tournois de barrage 
doivent avoir fait partie de leur équipe tout au 
long de la compétition régulière.  En raison de la 
différence d'approche administrative entre la « 
deelnemerslijst » de VV et la « liste de 
participation » de la FVWB, la traduction de cette 
règle au règlement n'est pas tout à fait correcte. Il 
est suggéré que des règles spécifiques pour les 
tournois finaux soient également incluses dans le 
règlement de la compétition.  

1.2. La structure des Play-Offs (qui ont déjà débuté) 
a été élaborée unilatéralement par la ligue sans 
consultation de la fédération. Bert note que la 
BENE-conference, qui fait partie intégrante des 
PO, n’était pas encore élaborée au début de la 
saison.  
Le conseil demande que la ligue soumette son 
calendrier de PO dorénavant en mars, afin que 
le conseil puisse prendre une décision en avril. 
La suggestion de Bert de jouer les derniers 
matchs de la ligue simultanément peut être 
incluse dans le règlement mais n'est pas 
réalisable étant donné que les équipes ne 
peuvent pas toutes disposer d’une salle en 
même temps. Inclure cette clause dans les 
règles de la ligue n'a donc pas de sens.  
 

1.3. Michel présente un projet d'annorama 2025-26. 
Comme le calendrier international (par exemple 
les finales de la CEV CL) ne sera annoncé 
qu’en mars 2025, l'annorama ne contient pas 
encore de calendrier pour les ligues.  
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Voor N1 (13 -14 ploegen) wordt het druk.  De raad 
schuift enkele principes naar voor die de planning 
vergemakkelijken: 
 Spelen in vakanties of schoolvrije 

periodes zeker niet volledig uitsluiten in 
nationale reeksen. Dit kan misschien 
voor provinciale of jeugdreeksen, niet 
voor nationale reeksen. De verschillende 
verlofregelingen in Vlaanderen en 
Wallonie zijn nefast voor een degelijke 
planning. 

 Geen interrupties van een maand; 
 Af en toe een vrij WE om verschuivingen 

toe te laten is ideaal. Clubs ook 
aanmoedigen om eventueel meerdere 
wedstrijden per weekend te spelen indien 
noodzakelijk. 

 
Teneinde de kalender te ontlasten schoof MNC in  
september 2024 al een alternatieve 
competitiestructuur naar voor, met een kleinere 
nationale series in Nat 1 van 7 of 8 teams. Zodat 
we wat flexibiliteit inbouwen in geval van 
bijkomende dalers uit de Liga of niet-stijgers 
vanuit Nat1. De resultaten van de opkomende 
enquête zullen nuttig zijn voor de toekomstige 
planning.  
 

1.4. De raad bespreekt het door MNC voorgestelde 
lastenboek voor de Supercup: 
 Een herformulering van de zin ‘een groot 

scherm voor de video-challenge’ dient voor 
iedereen duidelijk te maken dat de video-
challenge een must is; 

 In plaats van een lottrekking tussen kandidaat-
organisatoren kan de organisatie toegewezen 
worden aan de meestbiedende. 

 De mogelijke kosten van de televisierechten 
(+/- 10.000 EUR) worden uit het lastenboek 
gehaald. VB en Liga zullen de mogelijkheden & 
hun kost eerst aftoetsen. 

 Het lastenboek moet vermelden dat de 
communicatie & promotie ten laste is van de 
vleugels. 

 
1.5. Zoals aan MNC gevraagd door de RvB van januari 

(punt 3.2.) presenteert Michel een regel voor U21-
spelers van clubs met een (eerste) team in de liga 
en een (tweede) team in NAT1 of NAT2. 
De U21-spelers mogen deelnemen aan het 
kampioenschap van het tweede team op 
voorwaarde dat zij een minimumaantal wedstrijden 
met dat tweede team spelen.  
Zich bewust van het risico op misbruik zal Volley 
Belgium deze regel na een seizoen opnieuw 
evalueren. 

1.6. De sancties die FVWB en VV toepassen bij gele 
en rode kaarten verschillen. De gelijkschakeling 
van deze en andere regels moet een objectief zijn 
binnen Volley Belgium, maar de RvB is niet het 
meest geschikte platform voor deze discussie.  
 

1.7. Cup Finals 2026. De raad bevestigt de datum van 
22 februari 2026, en neemt akte van de 

Le calendrier de la N1 (13-14 équipes) sera très 
chargée.  Le CA propose quelques principes 
pour faciliter l'établissement du calendrier : 
 Ne pas exclure complètement les matchs 

pendant les vacances dans les séries 
nationales. L’exclusion peut être faisable 
pour les séries provinciales ou de jeunes, 
mais pas pour les séries nationales. Les 
différents calendriers des congés en 
Flandre et en Wallonie sont préjudiciables 
à une bonne planification. 

 Pas d'interruption d'un mois ; 
 Il est idéal de disposer occasionnellement 

d’un WE libre pour permettre des 
changements. Il faut également 
encourager les clubs à jouer plusieurs 
matches par week-end si nécessaire. 

 
Afin d'alléger le calendrier, la MNC a déjà 
proposé en septembre 2024 une structure de 
championnat alternative, avec des séries en Nat1 
plus petites de 7 ou 8 équipes. Cela permettrai 
une certaine flexibilité en cas de descendants 
supplémentaires de la Ligue ou de non-
promotions de la Nat1. Les résultats de l'enquête 
sur la réforme de la compétition seront utiles pour 
la planification future.  
 

1.4. Le Conseil discute le cahier des charges 
proposé par la MNC pour la Supercoupe : 
 Une reformulation de la phrase « un grand 

écran pour la vidéo challenge » devrait 
faire comprendre à tout le monde que la 
vidéo-challenge est obligatoire ; 

 Au lieu d'un tirage au sort entre les 
organisateurs potentiels, l'organisation 
peut être attribuée au plus offrant. 

 Le coût éventuel des droits de télévision 
(+/- 10 000 euros) sera retiré du cahier des 
charges. VB et la Ligue testeront d'abord 
les possibilités et leurs coûts. 

 Le cahier des charges devrait mentionner 
que la communication et la promotion est à 
charge des ailes. 

 
1.5. Comme demandé à la MNC par le CA de 

janvier (section 3.2.), Michel présente une règle 
pour les joueurs U21 des clubs ayant une 
(première) équipe dans la ligue et une 
(deuxième) équipe dans la NAT1 ou la NAT2. 
Les joueurs U21 peuvent participer au 
championnat de la seconde équipe à condition 
qu'ils jouent un nombre minimum de matches 
avec cette seconde équipe.     
Conscient du risque d'abus, Volley Belgium 
réévaluera cette règle après une saison. 

1.6. Une différence existe entre les sanctions 
appliquées par la FVWB et VV pour les cartons 
jaunes et rouges. L'alignement de ces règles et 
d'autres devrait être un objectif au sein de 
Volley Belgium, mais le CA n'est pas la plate-
forme la plus appropriée pour cette discussion.  

1.7. Finales de la Coupe 2026. Le Conseil 
confirme la date du 22 février 2026 et note la 
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mogelijkheid om dit event in het Sportpaleis te 
organiseren. De locatie en de organisatie blijven te 
onderhandelen. 

 
2.    NSC 

 
2.1. Nu de video-challenge door de grote 

meerderheid van de liga clubs geadopteerd werd 
vraagt Arturo zich af of het gebruik nu niet 
verplicht kan worden om ook de laatste 
twijfelaars aan boord te hijsen. Bert antwoord dat 
de financiële last voor sommigen te zwaar blijft.  

2.2. In een voorgaande wedstrijd maakten 2000 
toeschouwers van de wedstrijd Roeselare-
Maaseik gebruik van de aangeboden ‘challenge’-
link. Gezien dat succes voorziet NSC hetzelfde 
voor de cup finals. 

2.3. De prijs voor de meest sportieve ploeg (green 
card) zal uitgereikt worden tijdens de 
kampioenenviering Volley Belgium op 18 juni. 

2.4. Ter promotie van de vrouwelijke scheidsrechters 
zoekt FIVB dames om de VNL vrouwenfinale te 
leiden. Arturo heeft vanuit Volley Belgium Marika 
voorgedragen. 

2.5. Een volleybalwedstrijd vereist een minimum 
zaaltemperatuur van 16 °C. Een thermometer 
zou moeten behoren tot de verplichte 
instrumenten voor een club in nationale reeks. Er 
bestaan enkele  gsm’s en een app voor gsm die 
dit kan meten (maar niet voorzien op meeste 
gsm’s!). Dus beter een standaard 
tafelthermometer te verplichten in het reglement. 

 
2.6.  Enkele nieuwe regels van FIVB komen deze 

zomer in voege voor internationale matchen en 
vanaf het seizoen ’25-’26 in België. 

 
 
3.   LIGD 

 
3.1. Bert en Guy presenteren een ontwerpschema 

stijgen/dalen (vooral tussen LIGA & NAT1) dat 
de verstoring bij NAT1 poogt te minimaliseren 
in het geval dat een of meer ligaclubs hun 
licentie zouden verliezen, of wanneer de 
kampioen van NAT1 geen licentie krijgt. Als 
deze clubs zonder licentie in NAT1 mogen 
blijven (en niet naar NAT3 of de vleugel 
degraderen) leidt dit tot bijkomende dalers uit 
NAT1 wat dus ten koste gaat van de andere 
teams in die serie. Om dit te vermijden wordt 
voorgesteld: 

 Om naast de kampioen (die volgens het 
huidige reglement zou moeten stijgen) ook 
de nrs 2, 3 en 4 de kans te geven om te 
stijgen.  

 Om de vaste daler, als die wel een licentie 
heeft, alsnog in de liga te houden als geen 
enkele van de vier best geplaatste ploegen 
uit NAT1 een licentie verkrijgt of wil stijgen. 

 Een ploeg uit NAT1 die geen licentie bekomt 
kan in NAT1 blijven 

 

possibilité d'accueillir cet événement au 
Sportpaleis. Le lieu et l'organisation restent à 
négocier. 
 

2. CNA 
 

2.1. Maintenant que le vidéo-challenge a été adopté 
par la grande majorité des clubs de la ligue, 
Arturo se demande si l'on ne pourrait pas en 
rendre obligatoire l'utilisation afin de rallier les 
derniers sceptiques. Bert répond que la charge 
financière reste trop lourde pour certains.  

2.2. Lors d'un match précédent, 2.000 spectateurs 
du match Roulers-Maaseik ont utilisé le lien 
‘challenge’ mis à leur disposition. Compte tenu 
de ce succès, la CNA prévoit qu'il en sera de 
même pour les finales de coupe. 

2.3. Le prix de l'équipe la plus sportive (carton vert) 
sera décerné lors de la fête des champions de 
Volley Belgium le 18 juin. 

2.4. Afin de promouvoir les femmes arbitres, la FIVB 
recherche des femmes pour diriger la finale 
féminine de la VNL. Au nom de Volley Belgium, 
Arturo a proposé Marika. 

2.5. Un match de volley-ball nécessite une 
température ambiante minimale de 16°C. Un 
thermomètre devrait faire partie des outils 
obligatoires pour un club en série nationale. Il y 
a des applications pour mobiles qui peuvent 
mesurer cette température (mais cela ne 
fonctionne pas sur la plupart des mobiles !). Il 
est donc préférable d'imposer dans le 
règlement un thermomètre standard. 

2.6. Certaines nouvelles règles de la FIVB entrent 
en vigueur cet été pour les matchs 
internationaux et à partir de la saison 25-26 en 
Belgique. 
 

3. LIGD 
 

3.1. Bert et Guy présentent un projet de système 
monter/descendre (en particulier entre la LIGA et 
le NAT1) qui tente de minimiser les perturbations 
au sein de la NAT1 au cas où un ou plusieurs 
clubs de la ligue perdraient leur licence, ou si le 
champion de la NAT1 n'obtenait pas de licence. 
Si ces clubs non licenciés sont autorisés à rester 
en NAT1 (et ne sont pas relégués en NAT3 ou 
dans l'aile), cela provoque des descendants 
supplémentaires de NAT1, ce qui est donc au 
détriment des autres équipes de cette série. Pour 
éviter cela, il est proposé 
 De permettre, en plus du champion (qui 

est obligé de monter selon le règlement 
actuel monter), aussi aux numéros 2, 3 et 
4 de monter.  

 De maintenir dans la ligue le descendant 
fixe, s'il dispose d'une licence et si aucune 
des quatre équipes les mieux placées du 
NAT1 n'obtient de licence ou ne veut monter. 

 Une équipe de NAT1 qui n’obtient pas de 
licence peut rester en NAT1 
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Het ontwerp zal verder geanalyseerd worden. 
Michel verwijst naar het voorstel zoals 
hierboven reeds besproken onder punt 1.3. 

Le projet fera l'objet d'une analyse plus 
approfondie. Michel se réfère à la proposition 
déjà discutée ci-dessus au point 1.3. 

 
 
 

 
RAAD VAN BESTUUR 
 
1. Financiën 

 
Geen items. Claude zal bij de volgende RvB 
het ontwerp van financieel verslag 2024 en 
budget 2025 voorstellen,  

 
2. VARIA 

 
2.1.  Guy presenteert de ledentelling 01/02/2025.  

Volley Belgium telt ruim 65 duizend leden, 64% 
zijn meisjes/vrouwen. De verhouding 
VV/FVWB is vrijwel mathematisch juist 
75%/25%.  Volgens de statuten dient VV 
derhalve in dit verkiezingsjaar een kandidaat-
voorzitter voor te dragen, en FVWB een 
kandidaat financieel directeur. De AV heeft 
plaats op 18 juni.  

2.2. Guy presenteert de ENALYZER enquête. Deze 
wordt vanaf morgen via Filip en Dominique door 
de vleugels rondgestuurd naar de actoren binnen 
de competitie (clubs van de liga’s tot een selectie 
PROMO : clubbestuur, sportieve coördinatoren, 
scheidsrechters). De subfederaties sturen een 
eerste invitatie door naar hun clubs uit de 
nationale reeksen en de 1e promoreeks ten laatste 
op 21 februari, een rappel op 28 februari. 

2.3. Stefan herziet zijn beslissing om op pensioen te 
gaan en blijft het secretariaat VB bemannen. Hij 
krijgt met Wilfried Van Droogenbroeck een back-
up zodat de permanentie en opvolging naar de 
toekomst kan verzekerd worden. 

2.4. Het Nationale Loterij-dossier van de Nationale 
Ploegen werd besproken. Er werd beslist om: 
 
 het dossier in te dienen op naam van Volley 

Belgium zoals voorbereid voor een totaal van 
de 150 Keur én een bijkomende verhoging van 
50 Keur 

 het dossier moet absoluut ook de input van 
FVWB bevatten zodat het voor de NL en voor 
alle betrokken partijen 100% helder is dat dit 
een dossier is dat gezamenlijk gedragen is 
door zowel VB als FVWB en VV 

 de uitbetaling van de ons toegekende sommen 
door de Nationale Loterij dient voortaan te 
gebeuren op rekening van Volley Belgium. 
Indien nodig kan bankinfo verkregen worden 
op het secretariaat VB. 

 een copie van het finale ingediende dossier 
dient bezorgd te worden aan de drie 
voorzitters + het secretariaat van Volley 
Belgium 

2.5. Gerrit deelt met spijt in het hart mee dat Filip Buys 
om persoonlijke redenen zijn ontslag indiende als 

 
CONSEIL D'ADMINISTRATION 
 
1. Finances 
 

Aucun point. Claude présentera le projet de 
rapport financier 2024 et le budget 2025 lors du 
prochain CA,  

 
2. DIVERS 
 
2.1. Guy présente le recensement des membres au 

01/02/2025.  Volley Belgium compte plus de 65 
mille membres dont 64% des filles/femmes. Le 
rapport VV/FVWB est 75%/25%.  Conformément 
aux statuts, il revient à VV, dans cette année 
électorale, de proposer un candidat à la 
présidence et à la FVWB de proposer un 
candidat directeur financier. L'assemblée 
générale annuelle aura lieu le 18 juin.  

2.2. Guy présente l'enquête ENALYZER. Elle sera 
diffusée dès demain, par les ailes via Filip et 
Dominique, aux acteurs de la compétition (clubs 
de la ligues jusqu’à une sélection PROMO : 
dirigeants de clubs, coordinateurs sportifs, 
arbitres). Les sous-fédérations envoient une 
première invitation à leurs clubs des séries 
nationales et de la 1ère série de promotion au 
plus tard le 21 février, un rappel le 28 février. 

2.3. Stefan revient sur sa décision de prendre sa 
retraite et continue à s'occuper du secrétariat 
de VB. Avec Wilfried Van Droogenbroeck, il 
disposera d'un back-up afin d'assurer la 
permanence et la succession pour l'avenir. 

2.4. Le dossier de la Loterie Nationale concernant 
les équipes nationales a été discuté. Il est 
décidé de 
 d'introduire le dossier au nom de Volley 

Belgium tel qu'il a été préparé pour un total 
de 150 Keur plus une augmentation 
supplémentaire de 50 Keur 

 le dossier doit absolument contenir l'apport 
de la FVWB afin qu'il soit clair à 100% 
pour la LN et toutes les parties impliquées 
qu'il s'agit d'un dossier soutenu 
conjointement par VB, la FVWB et VV 

 le paiement des sommes qui nous sont 
attribuées par la Loterie Nationale doit 
dorénavant être effectué sur le compte de 
Volley Belgium. En cas de besoin, le RIB 
peut être obtenu au secrétariat de VB. 

 Une copie du dossier final déposé doit être 
envoyée aux trois présidents + le 
secrétariat de Volley Belgium. 
 

2.5. Gerrit annonce avec regret que Filip Buys a 
démissionné de son poste de directeur général 
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algemeen directeur Volley Vlaanderen. Een 
geleidelijke overgangsperiode is afgesproken met 
Filip. 

2.6. Guy deelt mee dat op het gezamenlijke initiatief 
van Claude en hemzelf een aantal mensen van 
CEV werden uitgenodigd voor de Cup Finals in 
Antwerpen : Roko Sikiric (voorzitter), Vuk 
Karanovic (algemeen directeur) en Eric Tanguy 
(ondervoorzitter). Ook Arturo Di Giacomo 
maakt deel uit van de delegatie die op 
zaterdagavond de samenwerking VB-CEV zal 
bespreken.  
 

Volgende vergadering  
 
 RvB: woensdag 19/03, 19u30, EVC  

de Volley Vlaanderen pour des raisons 
personnelles. Une période de transition 
progressive a été convenue avec Filip. 

2.6. Guy informe que, sur l'initiative conjointe de 
Claude et de lui-même, un certain nombre de 
personnes de la CEV ont été invitées aux 
finales de la Coupe à Anvers : Roko Sikiric 
(président), Vuk Karanovic (directeur général) 
et Eric Tanguy (vice-président). Arturo Di 
Giacomo fait également partie de la délégation 
qui discutera de la coopération VB-CEV samedi 
soir. 

 
Prochaine réunion 
 

 CA : mercredi 19/03, 19h30, EVC 

Verslag & vertaling/ rapport & traduction: Stefan DE KEIJSER 


